

EL TUROLENSE.

Avisos, noticias, anuncios é intereses materiales.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS MENOS LOS LUNES.

DIRECTOR —D. CÉSAR ORDAX AVECILLA.

PRECIOS DE SUSCRICION.	SUSCRIBESE.	ANUNCIOS.
Teruel 1 mes. 4 rs. Fuera 3 meses adelantados 15 6 id. id. 30 12 id. id. 56.	En Teruel en la Administracion del Diario, San Juan, 51. Fuera, en las agencias del Banco de España, remitiendo letras de fácil cobro, ó sellos de cartas.	Para los suscritores á 25 cénts. de real línea. Tienen estos opcion á dos anuncios mensuales hasta 6 líneas. Los no suscritores á medio real línea Remitidos 1 real línea Defunciones y aniversarios 15 rs.

CRÓNICA RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.—San Lázaro.

IGLESIA DE SAN MIGUEL.—Continúa la novena á Santa Lucía, sufragada por los Escribanos de esta capital.

MONJAS DE SANTA CLARA.—Sigue la novena de las hijas de Maria á la Purísima Concepcion.—Continúan en el altar de Nuestra Sra. del Sagrado Corazon de Jesús, el rosario diario y Visita general, con el ejercicio de preparacion espiritual al parto de la Santísima Virgen, dándose principio á las 5 y 1½.

MERCADO DE TERUEL.—Precios medios.

Trigo Chamorra, 32 rs. f. ^a Royo, á 29 Jeja, á 29. Morcacho inferior, de 20 á 21 Centeno, á 17. Cebada, á 15 y 1½.	Azúcar, de 60 á 72 rs. arroba. Lana, de 56 á 60. Higos, de 9 á 10. Sardinias de 60 á 81 rs. millar. Aguardiente, á 21 rs. cántaro. Vino, de 7 y 1½ á 13.	Aceite, de 80 á 81 rs. arroba. Jabon, de 63 á 72. Garbanzos de 24 á 64. Bacalao, 48. Judias, de 24 á 26. Arroz, de 23 á 25.
--	---	--

MERCADO DE CALAMOCHA.

Chamorro, 15 rels Robo.—Centeno, 8.—Cebada, 16.

TEATRO.

Gran funcion para hoy, exornada con todo el aparato que la obra requiere.

El drama en 4 actos y un prólogo titulado: *El Terremoto de la Martinica*.

Entrada general 2 rs. A las 7 y 1½.

CRONICA LOCAL.

Son muchas las personas que tienen solicitado en el Gobierno civil, licencia de uso de armas y de caza y todas las solicitudes están ya despachadas favorablemente, solo falta que los interesados presenten el papel sellado en que han de ser estendidas.

El Illmo. Sr. Obispo, llegará hoy á las cuatro de la tarde, deteniéndose en la casa de Misericordia, en donde el Ayuntamiento segun costumbre, le obsequiará con espléndido refresco á que están invitadas todas las autoridades y personas visibles de la capital.

Todo el personal de la Administracion económica y Gobierno civil, se ocupa con gran actividad en hacer listas de los Contribuyentes por Territorial é Industrial de esta provincia para remitirlas al Gobierno que las ha pedido con urgencia.

Dentro de algunos dias saldrá nuestro querido amigo el Arquitecto provincial D. Eduardo Berdejo, á reconocer algunas

Iglesias ruinosas de varios de los pueblos de esta provincia, pertenecientes á la Diócesis de Zaragoza.

En la Secretaría del Gobierno civil, obra una letra de 121 pesetas, perteneciente á un vecino del pueblo de Ariño que quedó inutilizado en campaña y á quien se le remite por la Caja de inútiles de Madrid.

Ayer salió el Inspector de Orden público para Andalucía, en uso de licencia.

Se está llevando á cabo en esta capital una suscripción á favor del desgraciado Sargento licenciado del ejército y oficial de carpintería D. Vicente Morencos Monge, á fin de que pueda pasar á Madrid á sufrir una operación en la vista por haberse quedado casi ciego. Las personas caritativas que quieran contribuir á tan filantrópico objeto, pueden dirigirse á la calle de San Juan.—68.

Por la Dirección general de Impuestos se ha dispuesto que dentro del presente mes, ingresen los comerciantes de esta capital en la Caja de esta Administración económica, el importe del sello de ventas, con arreglo al convenio celebrado con dicha Administración.

Se halla vacante por fallecimiento de D. Joaquin Blasco, el cargo de Subdelegado de Farmacia del partido de Mora; los aspirantes pueden dirigir sus instancias al Gobierno civil hasta el 24 del actual.

El día 14 de Enero próximo, se subastarán en Linares y Aliaga 100 y 300 pinos respectivamente de los concedidos por el plan de aprovechamientos de 1876-77

La cantidad que en concepto de consumos ingresó en la Administración de esta ciudad desde el día 1.º al 10 del actual, asciende á 2384 pesetas 84 céntimos.

El día 4 de Enero próximo se celebrará en las oficinas telegráficas de Teruel,

Monreal, Mora, Segorve y Sagunto, la subasta para el acarreo de dos partidas de material existentes en Segorve, Sagunto y Daroca.

Segun carta que tenemos de Híjar, continúan las lluvias en aquel término, mostrándose con tal motivo satisfechos los labradores; pues auguran una abundante cosecha.

Nuestro amigo y suscriptor D. Patricio Cellado, abogado de Montalban y Juez de 1.ª instancia que fué de esta capital, ha sido nombrado Juez de Gerona. Reciba nuestra más cumplida enhorabuena.

Nuestro querido amigo D. Enrique Sábiza y Castro, Comandante militar de Mora de Rubielos, acaba de contraer matrimonio con la bella señorita, hija de aquella población. D.ª Irene Cortel y Zapater. Deseamos á los recién casados larga luna de miel.

Segun se nos dice, con motivo de las prisiones verificadas en Villel, de resultas de la muerte dada á un vecino hace cuatro meses, uno de los presos creyendo que su detencion la motivaba la parte que tomó en un crimen que se cometió hace años y cuyos asesinos eran ignorados, ha descubierto lo que ha sido un misterio hasta ahora.

En la sierra del Pobo, cayó dias pasados una gran nevada.

Hemos tenido el gusto de recibir los periódicos *El Norte de Castilla* que se publica en Valladolid, *El Correo Militar* y *El Diario de Zaragoza*. Damos á todos nuestros queridos colegas las más expresivas gracias.

NOTICIAS GENERALES.

Anoche se tomó en consideracion en la sociedad Económica Matritense una proposicion sobre la abolicion de las corridas de toros, presentada por el ingeniero Sr. Rebolledo, quien la defendió elocuentemente procurando demostrar que no es una funcion española, sino morisca, que

no prueba ni puede considerarse como un signo de fortaleza en las costumbres y que lejos de producir beneficios á los establecimientos de caridad, contribuye á llenarlos y a desmoralizar al país.

Se ha pedido privilegio de invención por un sistema de tacones inquebrantables para el calzado.

El Sr. Moyano, ha presentado una adición á la ley de reemplazos, para que se fije por una ley el uniforme de todas las armas é institutos del ejército.

El *Economista Industrial* ha emprendido una enérgica campaña en favor de la higiene pública y contra la adulteración de artículos de primera necesidad, dando á conocer las sofisticaciones que se emplean y principalmente en el pan y sal.

Los diputados de las provincias olivíferas se han reunido ayer tarde en el Congreso para tratar de la falsificación de los aceites, confirmando en los cargos de presidente y secretario al Sr. Candau y al Sr. Garrido Estrada.

El día 11 á las doce y media, se dió la primera conferencia agrícola, en el paraninfo de la universidad de Madrid, don Miguel Lopez Martinez demostrando delante de un público distinguido y numeroso, sus grandes conocimientos y profundos estudios en la materia de que trataba.

Examinó el carácter de las leyes de Mesta; describió nuestras razas lanaras, comparadas con las extranjeras; indicó los diferentes medios de mejorarlas; dijo que, por medio de la *seleccion consaguinea*, se puede conseguir aumentar la precocidad de la ganadería, y dar á la lana carácter estambrero. Por último, explicó la importancia de la industria lechera, haciendo consideraciones sobre el adelanto y prosperidad que tiene en otros países la fabricación del queso y de la manteca.

Entre varios profesores, ingenieros agrónomos y conocidos propietarios que escuchaban desde el estrado, vimos á los señores directores de Agricultura y rector de la universidad.

Se han dado las órdenes oportunas por el gobernador civil de Tarragona, para que quede incomunicado un rebaño de ovejas en el término de Argilaga que se supone está atacado de viruelas. Avisamos á los ganaderos de esta provincia, á fin de que eviten, pueda estenderse á sus ganados.

No son muy tranquilizadoras las noticias sanitarias que se reciben de Oriente. La peste, que al contrario del cólera renace en el invierno, ha vuelto á manifestarse en los países que afligió los últimos años, y según noticias hace grandes estragos en Bagdad. Por los peligros que amenazan á la Europa entera, sobre todo en ocasión en que va á trabarse una guerra europea, llama grandemente la atención la temida plaga al gobierno otomano, al consejo sanitario y á los periódicos médicos de Constantinopla.

Así lo dice el *Siglo médico*.
Solo esto nos faltaba.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

de «El Turolense.»

Sr. Director de EL TUROLENSE:

Madrid 14 de Diciembre de 1876.

Muy señor mío: El gobierno ha recibido hoy un telégrama del general Martinez Campos, que anteayer se encontraba en Cruces con su cuartel general. En él se dá cuenta de las operaciones que se han empezado hace algunos días en grande escala con los refuerzos que han llegado.

Créese que en la primera decena del inmediato Enero, todo el territorio quedará completamente limpio de todo enemigo, y en donde quedarán columnas volantes para evitar que vuelva de nuevo á invadirlo. A las nueve de la mañana empezó el Consejo de ministros presidido por el Rey y terminó á las once. Por las noticias que de él tengo, el gobierno se ha ocupado con preferencia de la cuestión de Cortes por lo que respecta á la clausura y proyectos que inmediatamente se han de discutir, como son: el referente á las garantías del empréstito de Cuba y garantías constitucionales, únicos en que el ministerio tiene grande empeño en que sean leyes antes del 31 de Diciembre, y más aun le interesa el primero que el segundo, y no duda conseguirlo aunque las oposiciones echen el resto en prolongar las discusiones. El relativo á bonos cree que pasará

tambien sin grandes dificultades, y por tanto cuenta con su próxima aprobacion. Partiendo de este supuesto que creen que en breve se convertirá en hecho, ha sido designado el término desesiones indefectiblemente no llegará el día último de este, sin que se hayan suspendido. Tambien se ha tratado de las elecciones municipales que deberán tener lugar en el segundo mes del 77, habiéndose acordado los plazos. Las Cámaras no reanudarán sus tareas hasta la primera quincena de Abril próximo. De disolucion nada se ha hablado. El ministro de Ultramar dió cuenta del telégrama de Martinez Campos, disponiéndose se satisfaga su peticion enseguida. De la cuestion de Oriente y de la solucion de la crisis ministerial de Francia se ha ocupado tambien el gobierno, habiendo tomado acuerdo acerca de este último punto, que ha sido comunicado por telégrafo á nuestro representante en París dándole ciertas instrucciones. Esto es cuanto he podido saber.

El Teniente General Lopez Dominguez ha solicitado la gran cruz de San Fernando por los servicios que prestó en el sitio de Cartagena. Las diligencias sumarias que á su instancia se practican están para terminarse y en breve el expediente se mandará al Consejo Supremo de la Guerra para informe.

Antes de la clausura del Parlamento, habrá cuatro importantes sesiones que por los datos que tengo habrá de presidir necesariamente el Sr. Posada Herrera á instancia de algunos señores de la minoría, que desean que los interesantes debates sean tan amplios como la importancia de los asuntos. En dicha batalla tomarán parte Sagasta, Vega Armijo, Alonso Martinez, Moyano, Castelar, Ulloa y Pidal por lo que toca á las oposiciones, y por lo que respecta al Gobierno solo probablemente el señor Cánovas, de quien se dice que por la trascendencia que se atribuye á estos debates quiere únicamente defender su política que es la del gobierno y pulverizar los cargos que le hagan sus adversarios. Créese que lo ménos hasta el lunes, no empezará la lucha que absorbe la atencion de los políticos sin distincion de colores. Por esto han suspendido su viaje muchos diputados que estaban para marchar del 17 al 18 del corriente. En la sesion de hoy el Congreso ha terminado la discusion sobre el proyecto de ley de organizacion del ejército y reemplazo que se remitirá pasado mañana al Senado para que proceda á su discusion. El Sr. Cánovas ha visitado hoy á Posada Herrera con quien ha conversado una media hora, sobre las cuestiones palpitantes. Este señor, á pesar de lo dicho por algunos periódicos, se encuentra restablecido y no asistirá al Congreso hasta que los grandes asuntos supongan enteros de juicio. Hoy se ha dicho que á fin de ganar un día, habrá sesion el domingo, pero la idea no ha sido bien acogida ni aun por

la mayoría y es seguro que no se llevará á cabo.

Es cuanto hoy puedo comunicar á V.
El Corresponsal.

CORRESPONDENCIA TELEGRAFICA

de la Prensa.

Roma, 13.—En el próximo consistorio que se celebrara el 18, no se hará ningún nombramiento de cardenal.

En él se proveerán algunas sedes vacantes y se verificará la ceremonia de abrir y cerrar la boca al cardenal Simeoni.

París, 13.—Los periódicos alemanes dicen que los resultados de la conferencia preliminar de Constantinopla son mucho más favorables de lo que podia esperarse, lo cual debe atribuirse principalmente á las esplicaciones que han mediado entre los delegados de Inglaterra y Rusia, entre cuyas potencias media ya buena inteligencia.

La cuestion relativa á los límites de demarcacion, favorablemente resuelta y el acuerdo tomado hoy relativo al establecimiento de un gobernador cristiano en la Bulgaria, con señales de una solucion pacífica contra lo que generalmente se esperaba.

Esto, no obstante, seria aventurado además que la paz estaba asegurada ya.

CHARADA.

Solucion del anterior, Pardos.

*Mi primera y mi tercera
que es igual á mi todo,
igual es que tercia prima
aunque de distinto modo.*

ULTIMA HORA.

Servicio particular de EL TUROLENSE.

Madrid, 16.—En el Congreso se han hecho varias preguntas por los Sres. Diputados.

El General Riquelme ha anunciado una interpelacion sobre los asuntos de Cuba.

Los últimos telégramas de Constantinopla, dan por asegurada la paz en Oriente.

Fabra.

Imp. de Nicolás Zarzoso.